
 
 
 
 
 
 

香港特別行政區 
第四屆灣仔區議會屬下 
文化及康體事務委員會 
第二十三次會議記錄 

 

 
 
日 期：二○一五年七月二十一日（星期二） 

時 間：下午四時零六分 
地 點：香港灣仔軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓 
       灣仔民政事務處區議會會議室 
 
出席者 
主席 

伍婉婷議員,MH 
 
委員 
孫啟昌議員, SBS, MH, JP 
黃楚峰議員 
鄭其建議員 
鍾嘉敏議員 
李均頤議員 
李碧儀議員 
白韻琹議員 
 
增選委員 

楊穎新先生 
何淑雲女士, MH  
李耀熙先生 
 
政府部門代表 

楊月娥女士 康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理 



沈瑞芳女士 康樂及文化事務署高級經理 (港島東文化事務 )  
朱家俊先生 康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理 (分區支援 )  

高翠珊女士 康樂及文化事務署經理 (港島東 )市場推廣及地區活動  

冼耀順先生 康樂及文化事務署圖書館高級館長 (灣仔區 )  

陳小萍女士 灣仔民政事務處高級聯絡主任（社區事務） 

 
秘書 
許修慈女士 灣仔民政事務處行政主任（區議會）2       

 
 

  
負責人 

歡迎辭 
1. 主席歡迎各委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下

文化及康體事務委員會第二十三次會議。主席表示會議

前收到通知，灣仔民政事務處民政事務助理專員黎慧怡

女士有公務未能出席本會議，請大家備悉；另外，恭喜

副主席黃楚峰議員獲頒授行政長官社區服務獎狀。  

 

第 1項︰通過灣仔區議會屬下文化及康體事務委員會第二

十二次會議紀錄  

  

2.  經鍾嘉敏議員動議，李碧儀議員和議，通過上述會議記

錄。  

  

   

報告事項    

第 2項︰文化及康體事務委員會屬下工作小組進度及委員

會活動報告  

  

(文化及康體事務委員會文件第 57/2015號)   

3. 秘書表示，藝術文化活動專項撥款小組的第二次會議已於六月九

日召開，小組在會議上進行評審及甄選，獲挑選的申請已於六月

十六日的撥款及財務委員會上通過，落選通知信已於會後發出予

未能成功申請撥款的團體。 

 

4. 主席感謝各委員在評審時付出寶貴的時間及意見。 

 

5. 委員會備悉上述文件。 

 

  

討論事項  

第 3 項：第五屆全港運動會報告  

         (文化及康體事務委員會文件第 50/2015號) 

  

 

 



 
 

  
負責人 

6.  康文署朱家俊先生表示，港運會已於五月下旬結束，閉幕禮

已在五月三十一日於九龍公園體育館舉行。他表示，今屆灣

仔區運動員的成績比往屆好，有關的成績詳列於文件的第二

段。 

 

7.  鍾嘉 敏議 員表 示感 謝康 文署 在港 運會 舉行 期間 的工

作，建議以後將比賽的資料在賽前提供予委員，以便委

員到場為運動員打氣。  

 

8.  康文署朱先生感謝有關的意見並表示在未來會作安排。 

 

9.  主席表示，有關港運會籌委會和本區運動員代表之間的互動，如

何透過區議會的支持加強訓練及提升比賽成績等事宜，建議在下

屆開始籌備時探討。 

 

10. 委員會備悉上述文件。 

 

第 4 項︰康樂及文化事務署 2016-17 年度（ 2016 年 4 月至  

       6 月）在灣仔區舉辦的康樂體育活動計劃  

       (文化及康體事務委員會文件第 56/2015號) 

11.  康文署朱先生表示為盡早開始二○一六至一七年度活動的籌

備工作，康文署預備了上述文件，在二○一六年的一月會再

度向新一屆的區議會提交二○一六至一七年的全年活動計劃

以及其撥款申請。他補充，天后及維園選區將於明年一月起

撥歸灣仔區，上述兩個選區的活動將由灣仔區的康文署辦事

處負責；灣仔區的康樂體育活動會大致和去年相約，二○一

六至一七年度整體比二○一五至一六年度多舉辦一百七十六

項活動。二○一六至一七年四月至六月預計會舉辦二百六十

九項活動，預計參與人數有一萬三百三十一人，所需撥款為

一百○三萬七千六百九十七元，詳情請委員參閱附件，並請

委員備悉及支持此計劃。 

 

12.  孫啟昌議員表示對恆常性活動的提出並無意見。他認為

有必要在程序上再作說明，天后及維園選區的活動會照常

進行，但經費調撥的具體操作尚待雙方區議會及民政總署研

究，暫未有安排，所以於本財政年度並無撥出二○一六年一



 
 

  
負責人 

月至三月的款項予康文署。他續表示文件的第四項牽涉二

○一六年四至六月份的康體活動計劃，實屬下屆區議會運

作，但理解到康文署要提早籌備，建議原則上同意活動。 

 

13.  康文署楊月娥女士表示，二○一六年一至三月份的活動屬於

本財政年度內，康文署會確保市民參與的活動不會受影響，

會如常舉辦已計劃的活動；至於二○一六年四至六月份的活

動，康文署會連同全年活動計劃在新一屆的議會上再提交。  

 

14. 委員會備悉並原則上同意上述文件。 

 

第 5 項︰委員會合辦 /協辦申請  

       (a) 美善之都•水墨階梯 

         (文化及康體事務委員會文件第 60/2015號) 

15.  主席表示，以下四項活動已在撥款及財務委員會上通過，現在本

會議上討論通過其與文化及康體事務委員會合辦的申請。 

 

16.  秘書介紹文件。 

 

17.  孫啟昌議員表示，有關區議會休會期間的指引提及區議

會和委員會不可以主辦和合辦活動，區議會角色只可作

為贊助機構；按照指引的話，並不可合辦是次共四份的

合辦活動申請。  

 

18.  主席表示處理申請時已經向團體提出，參考過去做法，為配合第

五屆區議會選舉及休會期間的安排，區議會於十月二日開始暫停

運作，所有委員會和工作小組舉辦和合辦的活動都必須停止，但

活動在安排和宣傳上只會以「區議會贊助」形式繼續進行；是

次共四份的合辦申請是形式上和委員會合辦，但宣傳活

動時以「區議會贊助」手法處理。她補充，活動的身份是

合辦活動，但處理手法是贊助形式。 

 

19.  孫啟昌議員表示因區議會選舉的公平考慮，民政總署亦

下了指引，區議會於十月二日之後只可屬贊助的角色，

區議會、委員會、工作小組的所有活動都不可作舉辦或

合辦角色。換言之，文件上並不能寫上合辦，但操作上



 
 

  
負責人 

則以贊助方式處理。他擔心，有申請團體在實際操作及

宣傳上錯誤寫上合辦字眼，讓公眾誤以為區議會仍在運

作。  

 

20.  鍾嘉敏議員詢問，應急費用實在用作哪一方面的開支。

主席表示根據理解，團體並無申請中央行政費，有關的應急費用

是用作修補階梯上畫作的破損。 

 

21.  孫啟昌議員表示本申請已經通過撥款程序，建議團體修

改該項費用為中央行政費；他補充指，中央行政費用作鼓

勵非牟利團體協助政府籌辦大型活動，不須提交單據，但應急

費用則須要提供單據。  

 

22.  委員會一致同意以上處理手法。  

 

（會後註：凡落入休會期並且是早前審批的活動，都按民

政總署指引處理，區議會、委員會及其工作小組只能擔當

贊助角色，不能擔當合辦或協辦角色。如申請團體及其活

動有需要，團體可自行向灣仔民政處申請合辦，民政處會

就其申請作出個別考慮。有關討論可參考會議記錄的「其

他事項」部份。）  

 

     (b) 京崑藝術共欣賞、戲曲藝術工作坊及京崑劇  

         史照、戲服、頭飾展覽  

       (文化及康體事務委員會文件第 61/2015 號 ) 

23.  秘書介紹文件。 

 

24.  由於活動於二○一六年一月二日舉行，委員會通過此申

請。 

 

（會後註：凡落入休會期並且是早前審批的活動，都按民

政總署指引處理，區議會、委員會及其工作小組只能擔當

贊助角色，不能擔當合辦或協辦角色。如申請團體及其活

動有需要，團體可自行向灣仔民政處申請合辦，民政處會

就其申請作出個別考慮。有關討論可參考會議記錄的「其

他事項」部份。）  



 
 

  
負責人 

        (c) 灣仔社區共生起舞  

        (文化及康體事務委員會文件第 62/2015 號 ) 

25.  秘書介紹文件。 

 

26. 主席指出，由於活動落入區議會休會期和下一屆議會任期，故此

活動應屬尋求「區議會贊助」。 

 

27.  委員會通過此申請。 

 

（會後註：凡落入休會期並且是早前審批的活動，都按民

政總署指引處理，區議會、委員會及其工作小組只能擔當

贊助角色，不能擔當合辦或協辦角色。如申請團體及其活

動有需要，團體可自行向灣仔民政處申請合辦，民政處會

就其申請作出個別考慮。有關討論可參考會議記錄的「其

他事項」部份。）  

 

        (d)i-舞蹈節 (香港 )2015 四圍跳 -尋找灣仔的  

           故事  

        (文化及康體事務委員會文件第 63/2015 號 ) 

28.  秘書介紹文件。 

 

29.  有委員表示團體申請時並非使用此活動名稱，詢問 i -

舞蹈節 2015 是否與其他活動有關連。  

 

30.  秘書補充，申請團體提供的解釋為擴大宣傳效果。 

 

31.  主席表示有必要向團體了解，及指出該活動申請撥款時

屬於獨立的活動，不能將此活動作為參與舞蹈節的其中

一項活動。  

 

32.  主席表示待團體提供補充資料後，此文件將稍後以傳閱方

式處理。 

 

（會後註：凡落入休會期並且是早前審批的活動，都按民

政總署指引處理，區議會、委員會及其工作小組只能擔當

贊助角色，不能擔當合辦或協辦角色。如申請團體及其活



 
 

  
負責人 

動有需要，團體可自行向灣仔民政處申請合辦，民政處會

就其申請作出個別考慮。有關討論可參考會議記錄的「其

他事項」部份。）  

 

   

第 6 項︰灣仔區議會撥款申請    

   

文件編號 

 

計劃名稱 

 

 申請機構 

 

申請款項

(元) 

建議撥款金額

(元) 

55/2015 灣仔 2015 書展 「閱讀在

修頓」- 「活力灣仔攝影

比賽」 

 香港書刊業商會有限

公司 
4,700 4,700 

      

33.  秘書介紹文件。 

 

34.  主席表示，由於活動時間落入休會期，區議會只能當贊助角色。 

 

35.  經討論後，委員會原則上通過上述撥款申請。  

  

 

 

（會後註：凡落入休會期並且是早前審批的活動，都按民政總署指引

處理，區議會、委員會及其工作小組只能擔當贊助角色，不能擔當合

辦或協辦角色。如申請團體及其活動有需要，團體可自行向灣仔民政

處申請合辦，民政處會就其申請作出個別考慮。有關討論可參考會議

記錄的「其他事項」部份。）  

 
資料文件 

第 7 項：康樂及文化事務署在灣仔區舉辦的地區免費文娛節目及

其他文化藝術活動的情況匯報 

  

(文化及康體事務委員會文件第 51/2015號)（經修訂）   

36.  康文署沈瑞芳女士向委員介紹文件。她表示文件的第六段及

附件二詳列了地區免費文娛節目的宣傳安排，署方曾於去年

七月向委員會提交加強地區免費文娛節目的宣傳建議，包括

為合辦團體製作電子海報、單色小單張及額外橫額等，有關

安排已於同年九月開始實行；而由本年四月開始更製作灣仔

區的獨立海報。此外，署方亦加強與合辦團體的溝通及合作，

並得到團體的積極配合，最後，二○一四至一五年度二十二

  



場地區免費文娛節目的整體觀眾人數較二○一三至一四年度

上升了十八個百分點，詳情可參閱有關文件。 

 

37.  沈女士續指出，個別偏遠場地的合辦節目觀眾人數亦普遍較

以往上升，例如灣仔公園足球場於二○一三年八月錄得的觀

眾人數為一百五十人，而二○一四年十月則錄得二百一十

人。總括來說，在二○一四年下旬至本年年中，透過加強節

目宣傳和與地區團體的緊密合作，地區免費文娛節目的整體

觀眾人數有所增加，新增的宣傳安排具有成效。今後署方會

繼續留意及檢討有關的宣傳安排及保持與地區團體緊密的溝

通，希望提升地區人士對免費文娛節目的興趣及參與度。 

 

38.  沈女士遂請委員留意第四段共四個合辦申請，分別於附件一

第十三及第十四項，以及第四段的第一和第二項，希望委員

會通過接納。 

 

39.  主席表示感謝康文署提供觀眾出席率數字的報告，並想

了解一下堅拿道西天橋底及摩頓台臨時遊樂場的數字

會否調亂了，因堅拿道西天橋底有一定觀眾數量，該數

字不可能是零。  

 

40.  沈女士補充，二○一三至一四年堅拿道西天橋底的數字為

零是由於當時尚未開始使用該場地舉辦節目，這場地為

二○一四至一五年新場地試點。 

 

41.  鍾嘉敏議員表示感謝康文署努力尋覓演出場地，她出席

部份節目時，看見駐場的康文署代表會視察活動至完畢

為止，觀察觀眾對活動的反應，值得表揚。她並表示明

白申請時代廣場地面展覽廳作節目場地非常困難，建議

委員會主席發信予時代廣場，希望可以每年兩次開放此

公眾場地予區議會及康文署合辦活動。  

 

42.  主席表示同意此提議，請康文署檢視適合在該處舉辦的

演出節目，並與秘書處協調草擬信件予時代廣場。  

 
43.  沈女士補充指，文件上二○一五至一六年度的數字是本年度

第一季的活動資料，至於時代廣場地面展覽廳的合辦節目

將於本年九月十五日舉行。 



 

44.  委員會通過及備悉上述文件。  

   

第 8 項：康樂及文化事務署灣仔區內舉辦的康樂體育活動

雙月匯報  

 (文化及康體事務委員會文件第 52/2015號) 

  

45.  委員會通過及備悉上述文件。    

   

第 9 項：康樂及文化事務署灣仔區公共圖書館的推廣活動暨使用

率匯報 

          (文化及康體事務委員會文件第 53/2015號) 

46.  李均頤議員表示，很欣賞灣仔區公共圖書館推廣活動八月至

九月份的種族共融系列內的玩具工作坊，因推廣種族共融的

活動不多；她詢問以往有否類似推廣種族共融的活動，以及

有否出席率數字等的資料。 

 

47.  康文署冼耀順先生回應指，過往每年都有舉辦種族共融系列

的活動，有繪畫及畫劇等的工作坊。出席率方面，則是簡單

的繪畫或填色活動比較受歡迎，程度比較進階的活動如兒童

畫劇等，則出席人數較低，現時手上並沒有具體數字，但可

以確認每次活動都有不同種族的兒童參加。 

 

48.  李均頤議員詢問康文署透過甚麼渠道接觸少數族裔的團體。 

 

49.  康文署冼先生回應指會把活動的海報及單張寄出給區內非牟

利機構及學校，但有某些少數族裔的家庭不太喜歡他們的小

孩及太太出席活動。他續表示，如果委員有認識類近的團體，

歡迎與他本人聯絡。 

 

50.  委員會通過及備悉上述文件。  

 

第 10 項：2015/2016 年度文化及康體事務委員會的灣仔區

議會撥款使用情況  

(文化及康體事務委員會文件第 54/2015號) 

  

51.  秘書介紹文件。  

 

52.  委員會備悉上述文件。  

  

   



 

第 11 項：其他事項  

  

53.  白韻琹議員就文件 63/2015 號的活動提出詢問，是否有成人陪

同兒童參加該項活動。主席表示，該活動屬公開的街頭活動，

任何年齡人士都可參與，由於主辦團體未曾提交活動的具體

計劃內容，如果有委員提出關注，可將有關的關注轉達予申

辦團體。 

 

54.  孫啟昌議員表示就剛才議程第五項有關委員會合辦及協辦申請

的討論有補充，就跨休會期的活動尋求合辦一事，他會再與灣

仔區民政專員釐清。根據他理解民政總署指引的精神為：區議

會，委員會及其工作小組都不應該合辦或協辦跨休會期的活

動；如果以調整方法處理，擔心在團體宣傳活動時構成混亂。 

 

55.  主席提出有必要就過往已審批的活動申請進行統一的

處理。  

 

56.  孫啟昌議員補充，如活動有技術上的困難，團體可自行向灣

仔民政處申請合辦，民政處會就其申請作出個別考慮。 

 

57.  主席總括，凡是落入休會期並且是早前審批的活動，都

按剛才提出的原則統一處理，向申辦團體跟進。  

 

  

第 12 項：下次會議日期    

58. 下次會議將於二○一五年九月二十九日 (星期二 )下午

四時正舉行。  

  

   

59. 議事完畢，會議於下午四時五十七分結束。    

   

灣仔區議會秘書處  

二○一五年七月  

  

 
 
 
本會議記錄於二○一五年九月二十九日正式通過。 
 


